

Energía y construcción desaceleran empleo en 2015 (El Financiero 13/01/16)

Energía y construcción desaceleran empleo en 2015 (El Financiero 13/01/16) ZENYAZEN FLORES
zflores@elfinanciero.com.mx Miércoles, 13 de enero de 2016 Cerró el año con 17 millones 884 mil 33 plazas formales.

El año pasado cerró con un aumento de 3.7 por ciento en el número de empleos formales en el país, tasa superior al crecimiento de la economía previsto en 2.45 por ciento para 2015, de acuerdo con la más reciente encuesta entre especialistas recabada por Banco de México. Sin embargo, la cifra de 644 mil 446 empleos creados en 2015 fue menor a los pronósticos del Banco de México y de la Secretaría del Trabajo, que habían proyectado 703 mil y 700 mil plazas, respectivamente, un impacto causado en buena medida por el sector extractivo, asociado a actividades petroleras; el de electricidad y a una desaceleración en la construcción. La cifra de 2015 es 9.8 por ciento inferior a la de 2014, cuando se reportaron 714 mil 526 plazas, indicó ayer el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Para 2015 el Banco de México había proyectado 703 mil puestos de trabajo formales, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) estimó 700 mil, el IMSS calculó 710 mil, y Banamex, el pronóstico más moderado, previó 696 mil plazas. Datos del instituto muestran que la industria extractiva acumuló caídas anuales desde mayo de 2014 y cerró 2015 con un descenso de 4.6 por ciento, mientras que la industria de la construcción pasó de un crecimiento de 10.7 por ciento anual en diciembre de 2014 a uno de tres por ciento en 2015. Los estados petroleros y sus números negativos en empleo también influyeron en la cifra total de creación de plazas formales en el país. LOS ESTADOS débiles Sólo tres estados cerraron 2015 con una pérdida de empleos. Tabasco finalizó 2015 con una baja de 6.9 por ciento, Campeche con una caída de 5.7 por ciento y Veracruz con una disminución de 1.4 por ciento. En particular, Campeche hiló 15 meses con una tendencia a la baja en cuanto a generación de empleos formales. José Luis de la Cruz, director general del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico (IDIC), dijo que los sectores industriales como la construcción, minería petrolera e incluso la manufactura se fueron desacelerando en el segundo semestre de 2015 en su economía y por tanto en la generación de empleos. "2015 tiene un registro positivo de empleo pero evidentemente menor al del año anterior y con una tendencia hacia desacelerarse en sectores que posiblemente se exacerbarán este año. Vimos el efecto adverso asociado al sector industrial básico ligado a la minería y la construcción y también la desaceleración en la construcción, sobre todo en obras grandes de ingeniería", expuso. Por su parte, María Fonseca, directora del Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN) del Tecnológico de Monterrey, indicó que "la reforma energética llegó en un mal momento y no hubo cuerpo que aguantara los embates de la caída del precio del petróleo, entonces se detuvo mucha inversión en materia de infraestructura, de ahí que también la parte de construcción esté por los suelos. En los estados que son principalmente petroleros no iba a haber infraestructura y mucho menos nuevas plazas". El IMSS señaló que como todos los cierres de año y por factores estacionales, se perdieron 303 mil 714 empleos en diciembre de 2015, caída que no se observaba desde diciembre de 2008, cuando inició la crisis global. De los empleos que se perdieron en diciembre de 2015, resalta que 54.8 por ciento fueron de carácter permanente (166 mil 485) y 45.2 por ciento fueron temporales (137 mil 229). El instituto también destacó que el trienio 2013-2015 es el de mayor generación de empleos en la historia.